

Kein Straßennamen für Lettow-Vorbeck

Dass eine deutsche Kleinstadt einen Straßennamen eines Völkermörders beibehält und sich dann auch noch eines kritischen Umgangs mit der Geschichte rühmt ist erbärmlich.

General Lettow-Vorbeck mordete für deutsche Großmachtinteressen abertausende Menschen. Er war bei der Niederschlagung des antikolonialen Boxeraufstandes in China beteiligt, half bei der Durchführung des Völkermords an den Herero und Nama im heutigen Namibia, war für die Niederschlagung des Arbeiteraufstandes in Hamburg 1919 verantwortlich und unterstützte den faschistischen Kapp Putsch. Dafür zeichneten ihn die National-Sozialisten mit einer Straßenbenennung in Radolfzell aus.

Wir finden nicht dass an solche Schweine erinnert werden darf. Sie müssen an den Ort an den sie hingehören, auf den Misthaufen der Geschichte.

Viel eher sollten wir den Opfern des Nationalsozialismus gedenken wie etwa Anne Frank.

Anneliese Marie Frank, geboren am 12. Juni 1929 in Frankfurt war ein Mädchen, dass aufgrund der Verfolgung von JüdInnen in Nazi-Deutschland nach Amsterdam fliehen musste. Dort lebte sie mit ihren Eltern mehr als zwei Jahre versteckt. Schließlich wurde sie im August 1944 von Nachbarn denunziert, was zu ihrer Verhaftung und Deportation führte. Als die Nazis die Gefangen von Auschwitz verlegen wollten, um die Befreiung durch die Alliierten zu verhindern, starb sie auf dem Gewaltmarsch durch Entkräftung. Ihr Leben unter Verfolgung und in ständiger Angst entdeckt zu werden, hielt sie in ihren Tagebüchern fest.

Diesen Menschen sollte gedacht werden, nicht den ganzen Verbrechern in unserer Geschichte. Trotzdem hält die Stadt Radolfzell an dem Namen fest und schafft es nicht ein letztes Vermächtnis der Nazis zu beseitigen. Stattdessen wird alles unter dem Deckmantel der kritischen Geschichtsauseinandersetzung beibehalten.

Daher haben wir uns entschieden diese Straße in *Anne-Frank-Strasse* umzubenennen.

Wir hoffen auf das Verständnis der Anwohner*innen, Straßen nicht nach Massenmörder zu benennen.

Wir fordern von der Stadt Radolfzell die sofortige Umbenennung dieser Straße. Oder in den Worten Anne Franks:



"Wie herrlich es ist, dass niemand eine Minute zu warten braucht, um damit zu beginnen, die Welt zu verändern"